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业，我为是自考生而感觉光荣，而且我觉得自己比普通高校

的大学生强很多，原因如下： 1、可能有人认为我们素质低

，但他们错了，因为如果我在北大、清华读书，我也能以优

异的成绩毕业，因为中国的大学毕业率是95%以上，而自学

考生毕业率平均只有10%左右，试想在很差的学习环境中，

能自学成才的人不多，所以我坚信，我要是有个上哈佛、耶

鲁的机会，我会做的更好。 2、我们是自费学习，没给国家

过添什么负担。而那些上了高中又上普通高校的学生，每年

国家拿出大量的教育资金去贴补他们，用大家的钱供出的所

谓“高才生”考研败给自考生那些教授感到没面子了是不是

？我们能通过自已的拼搏和努力，在研究生入学考试这一关

上与普通高校的学生一争高下，却在那些教授和导师们异样

的眼光中败下阵来，对我们是不是太不公平了。 3、我们在

为国家做贡献！自考生大部分都是一边工作，一边学习，虽

然艰苦，但我们也乐在其中，对知识的渴望是我们前进的无

限动力，我们不但不给国家添负担，而且在不断的创造价值

，不断提升着国家和民族的素质和知识结构，而这一切费用

都是我们在默默承担着。反之，看看大部分普通高校的学生

在做什么？逃课，抽烟，喝酒，谈恋爱，做什么的都有，反

正混到最后还没有不给毕业的，结果这些学生到社会上一个

比一个势利，一个比一个坏，所学到那点的知识不是为了回

报社会，却是用来炫耀的，这可能就是教授喜欢他们的原因



。 最后，我说几点建议： 1、自考生在某些方面应受到优待

，例如，应优先给予录取，和享受高额助学金等。 2、改革

自考制度，促进自考发展。例如：设立返还学费机制，三内

完成学业者可获得其所支付总学费的30%的返还，一方面可

以减轻自考生负担，另一方面也会大大刺激和鼓励大家的学

习热情。总之：我认为自考生才是最优秀的，才是精英中的

精英，因为我们不是在温室中成长起来的，我们在社会的浪

潮中拼搏出来，在复杂和并不优越的社会环境中实现自我发

展和完善，我为一个北大教授的无知而感到可悲，同时也为

不了解自考和鄙视自考学生的那些人感到遗憾。当你真正理

解我们的时候，就会被我们的精神所感动，为我们的“蹭课

听”加油喝彩！！ 补充： 1、凭什么说我们混吃混喝，我们

的钱是工作挣的，我们也没白吃白拿，好像我们占了什么便

宜似的，说这话的人素质之低下可想而知。 3、至于说到蹭

课听这让我想起“朱门酒肉臭，路有冻死骨”这句话，那些

在校大学生逃课、旷课不在少数，而我们想学却得不到机会
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